

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



UN TENTADERO EN EL AGUILAREJO.--Una azoteilla ocupada por encantadoras invitadas al tentadero de las reses de Natera.--Juan Belmonte "El único" en una lección práctica de su arte sin igual.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º. 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO.-

Compañía Argentina de Dramas y Comedias.
RIVERA-DE ROSAS

Funciones para hoy domingo 7 de Marzo de 1926

A las seis de la tarde.—Matinée aristocrático.—Grandioso éxito de risa.—El graciosísimo vodevil en tres actos, titulado **Eclipse de Sol**.

A las nueve y media de la noche.—Cuarta de abono.—1.º Sinfonía. 2.º Estreno de la graciosísima comedia en cuatro actos, titulada **El tango en París**.—En el acto segundo tangos bailados y cantados por actrices y actores de la Compañía: el mayor éxito de la temporada en Buenos Aires.—Butacas numeradas, 4 pesetas, Anfiteatro, 1'25; Gradas, 0'50.

Mañana, otro estreno, **La propia obra**.

Muy pronto la sensacional película española **El niño de las monjas**, que se encuentra filmada en su mayor parte, en Córdoba.

En la semana próxima, gran función de gala en honor de los gloriosos aviadores españoles Franco, Ruiz de Alda, Durán y Rada, con un magnífico programa.

TEATRO DUQUE DE RIVAS. Funciones para hoy domingo 7 de Marzo de 1926

A las seis y media de la tarde.—Compañía de comedias y dramas de Manuel B. Arroyo.—Reposición de la graciosa comedia de los aplaudidos autores Pedro Muñoz Seca y Pedro P. Fernández, titulada **La pluma verde**.

A las nueve y media de la noche.—El drama en cinco actos, original de don Felix Llana y don Antonio Gómez, titulado **El soldado de San Marcial**, gran éxito de esta compañía.—Precios para cada función: Butacas, 2 pesetas; Gradas, 0'40.

A las tres de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estreno del episodio doce en tres largas partes de la gran serie **El conde de Montecristo**.—Estreno del primer episodio de la última serie impresionada por William Duncan, titulada **El camino de Hierro**.—Completando el programa una graciosísima cinta cómica por Tomásín.—Precios: Butacas, 0'50 pesetas, Gradas 0'15.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Azulejos finos de todas clases, los vende a precio de fábrica la casa Pozo.—Reloj, 1. Teléfono, 100.

Accesorios, bicicleta.—Pida lista de precios: bocinas, timbres, faros, bombas, frenos, patines, cámaras, cubiertas, parches y pegamentos, bolas, pedales, carteras, puños, racores. Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Almacén Pianos.

Arrendamiento—Se hace de un piso primero de la casa de nueva construcción en la Avenida de América sin número, frente a la estación Central.

Camas.—De matrimonio con colchón somnifera, a 90 pesetas; de entrecama a 62 pesetas; de persona a 50 pesetas; colchones de matrimonio a 24 pesetas; de entrecama a 17 pesetas; de persona a 15 pesetas. Sillas barnizadas de asiento paja y anea a 3'50, hamacas a 11 pesetas.—Gutiérrez de los Ríos, 23, et quina a Pedro López.

Garbanzos blancos legítimos especiales para siembra. Dirijirse hijo de José Delgado Martínez. Córdoba.

Joven costurera. se ofrece a domicilio, muy práctica en confección de ropa blanca y repaso de la misma. Razón: Molinos Altos, número 1. Buenas referencias.

Se vende un cochecito de niño en buen uso. Plaza Antonio Grilo número 8, principal,

Leña de encina.—Se vende puesta sobre Lavagón Alcolea a cincuenta céntimos arroba. Para tratar finca de Pendolillas o Pedro López número 3.

Naranjas chinas superiores, se venden al precio de 2'50, 3 pesetas y 3'50 el ciento en la calle Mucho Trigo número 37. Servidas a domicilio un real más.

Registradora.—Se vende una, buen tamaño y completamente nueva. Informarán Realejo 66. (Bodega).

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaína. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Ojmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Rejas de Don Gome número 5.—Se hacen flecos a mantones de manila, a precio económico.

Se vende el Neocrom, prodigioso preparado contra la sífilis e impurezas de la sangre. el tubo a seis pesetas, en las farmacias principales. Pedir informes al Apartado 227. Sevilla.

Se vende un coche Citroën, torpedo dos plazas, con menos de un año de servicio y a toda prueba. Darán razón en esta administración.

Se oyen proposiciones para la venta de un shabar, teniendo las vainas de 10 a 15 centímetros. Para verlos y tratar, Casilla del Murillo.

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Garracedo

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 747

SANTA VICTORIA

Aceites y Vinagres

Aceite corriente litro, pesetas

superior ; ;

Vinagre superior ; ;

TELEFONO, 159.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche.

El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

¿CALLOS?

Juanetes, curezas. Use sin demora

GÜENTO MÁGICO tres días. Es rápido

Farmacias, droguerías, 1'50

Si las chinches te molestan no tengas ningún reparo en aplicarle la Tecla que el remedio no es caro.

Vendo armas finas de caza, panoplia, ta de cristales con tableros-cierres local, de marco de 2 milímetros ancho 280 alto; tres sillones y pedestal férreo barbería, partida hoces ecijanas, arm grande y fuerte para ropero o trastero gran acordeón y libros antiguos de munda sin número (junto al Bar Ordo

Yeso blanco superior al precio del corte; para pedidos Medina Azahara, Galdós, número 10. Próximo al Gran C

Traducciones se hacen de Español, Inglés, Francés y Alemán.—Clases de Inglés Alemán.—Gran Capitán, 2º.

Se venden tres depósitos de lata muy reszados para aceite, de a 250 arrobas, y dones de cuatro arrobas también para te o gasolina. Darán razón, Duque de nachuelos, 10. Farmacia.

Se venden perros lulu legítimos. Razón esta administración.

Se alquila un local propio para coche garage, pueden colocarse hasta tres automóviles. Sitio céntrico. Precio económico. Informarán: Agencia Quesada, Sevilla, Córdoba.

Señora seria, de 30 años, ofrécese para secretaria, ama de gobierno o cosa an ga.—Profesora de solfeo, piano y p enseñanza, ofrécese a domicilio. Honor módicos.—Calle Morería, 12.

Se vender trastes de jeringos con casero. Razón San Juan de Palomares sin mero.

Córdoba, un mes.	2 pesetas
Provincia, trimestre.	6 .
Extranjero, trimestre	15 .

Informaciones de anoche

Los supervisionarios

«El caso Argamasilla» como lo denomina el doctor Lafora, y «el caso Lafora» según replica el señor Argamasilla, son dos casos de indudable pronóstico reservado, pero tan bocados a la gravedad, que si Dios no lo remedia van a poner en calzas más que ajustadas a una porción de distinguidos, sabios y académicos señores, un tanto ligeros de cascos científicos.

Aunque suponemos al lector enterado de la importante cuestión luminica que se debate en torno de las citadas personalidades, vamos no obstante esta suposición, a puntualizar, en un rápido desfile de antecedentes, el motivo o *casus belli* de esta trapa-tienda *metasomoscópica*—¡vaya trabalenguas caballeros!—que de continuar como hasta ahora—y quieran los hados que la vara no se tuerza—promete convertirse en un pintoresco torneo científico o cosa así, capaz por su variedad de incidentes, de alegrar la vida a un verdugo con mucha parroquia.

Porque el caso de estos «casos» tan prometedor de honesto regocijos a nosotros espectadores del «gallinero», es—aparte la calidad de las personas que en ellos intervienen—la hijuela común que hace fraternizar hasta cierto punto a los dichos contendientes en la nebulosa de hipótesis y teorías más o menos temerarias. Tanto el joven Argamasilla, como el no tan joven señor Lafora, tienen predilecta afición a escaudar cebollinos en el fértil campo del espíritu y del ultraespíritu, de la psíquica y de la metapsíquica y si el hijo fenomenal del marqués de Santa Cara cree ver lo que se oculta en el interior de una caja metálica, como objetos escritos, etc., el doctor Lafora no se queda atrás en la empresa y por su parte—es psiquiatra—cree ver lo que obstinadamente guarda su neurótica clientela bajo la tapa de los sesos. Por la tanto los dos ven o creen ver a través de los cuerpos opacos, sin más diferencia que la simple y sencilla de procedimiento. Argamasilla taldra visualmente las cajas metálicas por una supuesta—hasta ahora—disposición rohengteniana de su retina, y Lafora horada la cavidad craneana de sus enfermos mediante la psicoanálisis de Freud y otras barranas metafóricas por el estilo. Uno ve «cosas» materiales, tangibles, y el otro ve deseos preprimidos e ideas putrefactas que entorpecen el normal funcionamiento de la maquinaria psíquica.

El indudable paralelismo apuntado no impide—antes bien, tiende a acrecentarla—la manifestación de competencia entre simalares bajo formas un tanto agresivas. El neuropata acusa a su contrario de preotimano y «rendijista», y a su vez el vidente no se muerde la lengua y tanto él como su señor padre, rebaten la acusación achacan-

do al doctor Lafora los siete pecados capitales y algunos vicios sueltos no catalogados todavía en el catecismo del padre Ripalda.

Lo verdaderamente curioso de este pleito científico es la formación de dos partidos—*rendijistas* y *antirrendijistas*—que sintetizan la respectiva posición científica adoptada por cada una de las partes beligerantes. Lafora preside, como es natural, el partido de la «rendija», en cuyas filas se alinean el peliculero y *truquista* Howdini, los afamados galenos foyanes Maraño, Segrín, etc., y varios literatos, entre ellos el sabihondo ensayista señor Araquistain.

Esta lucida falange pretende que Argamasilla ve por una rendija lo que se coloca dentro de las cajas metálicas, como Píramo veía a su adorada Tisbe por una hendidura de la muralla. El partido de los «antirrendijistas» lo forman el propio cosechero señor marqués de Santa Cara y una brillante hueste de la ciencia española en la que figuran nombres como Torres Quevedo, Cabrera, conde de Jimeno (padre e hijo), Castellarnao, nueve médicos del Instituto Oftálmico y también literatos como Valle Inclán, Julio Camba y Menéndez Ormaza, que además de literato es ingeniero muy distinguido. Para estos ilustres e ilustrados varones no hay rendija—ni truco que valga—sino una visión supernormal no explicable por las hipótesis vigentes en la actualidad que no pueden admitir de la *luz negra* una visión coloreada; es decir, los conos y los bastoncillos de la retina solo se ponen en actividad por el ataque de un rayo luminoso, pero no por los procedentes de las regiones del infrarrojo o del ultravioleta completamente *negras*.

¿Quién o quiénes llevan la razón? ¿Hacia qué lado se inclinará en definitiva la victoria? Es muy difícil, sino imposible por el momento, llegar a un final que deje el debate cerrado para siempre. Sobre la gran suma de misterios que todavía se ciernen sobre esta clase de fenómenos, tanto fisiológicos como psíquicos, hay la enorme fuerza de las hipótesis establecidas que cierran el paso por el pronto a todo lo que se oponga a ellas con hechos desconocidos o mal estudiados. En la Ciencia tienen tanta fuerza «los intereses creados» como en la Asociación de mondongueros de España, y es natural que se defiendan con igual entereza, cuando alguien o algo trata de removerlos. Para el doctor Lafora hay truco, porque de ser cierta la pretendida visión *metasomoscópica* del señor Argamasilla, habría que retocar o quizás destruir los credos en que se apoyan las hipótesis actuales de la luz y de la visión, y como esto le parece al ilustre médico y periodista algo así como «la fin del mundo», se desplaza por

la línea de mínima resistencia juzgando el «caso Argamasilla» como un vulgar juego de manos, fuera, por lo tanto, del campo científico. El argumento parece inconvencible. No hay luz dentro de la caja metálica, luego no puede haber colores. Ahora bien: el vidente asegura que vé los objetos encerrados con los colores que tienen, *ergo* hay una rendija como la puerta de Alcalá.

Por su parte los «antirrendijistas» no se muestran propicios a una minuciosa investigación de todos modos interesante por sus resultados, pues si realmente lo que realiza el joven experimentador es un truco—aunque inconsciente—hay que reconocerle una habilidad extraordinaria digna de ser estudiada con igual entusiasmo por los hombres de ciencia. Ver con los ojos vendados y tapados con algodones a través de una rendija invisible es hazaña estupenda aquí donde tantos no ven tres negros sobre un burro blanco.

Por nuestra parte esperamos la *fin de la mot* sobre el asunto, acordándonos mientras esto llega de los boxeadores que al recibir un *cate* en un ojo ven las estrellas y todo el arco iris sin necesidad de rayos luminosos.

Rafael Espejo-Saavedra.

Junta provincial de Abastos

En vista de las repetidas y justificadas quejas que se han dirigido al excelentísimo señor gobernador civil respecto a los elevados precios a que se venden al detall las carnes y productos del cerdo, en relación con los que alcanzan estos animales en vivo, dicha superior autoridad, como presidente de la Junta provincial de Abastos, ha dispuesto que desde el próximo lunes, 8 del actual, se vendan dichos productos a los precios siguientes:

Lomo de cinta, precio antiguo 6 pesetas kilogramo; precio nuevo, 5; diferencia en menos, 1.—Lomo, magro y chuletas, 5, 4 y 1, respectivamente.—Tocino fresco, 3'50, 2'50 y 1.—Manteca en pelia, 3, 2'50 y 0'50.—Pajarillas, 4, 3 y 1.—Morcilla, 3, 2'50 y 0'50.—Chorizo, 7, 6 y 1.—Espinazo, 1'75, 1'25 y 0'50.—Cabeza, 1'75, 1'25 y 0'50.

HACIENDA

Por la Tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Don Rafael Roca, don José de la Torre, don Miguel Tortosa, don Julio del Río, don Manuel Serrano, don Joaquín Ariza, don Manuel de la Rosa, don Salvador León, inspector de Sanidad, jefe de Vigilancia, idem de Seguridad, don Francisco Viguera, don José Gutiérrez, don Antonio Gil, administrador de Correos, don Juan Ruiz, don Benito Grande, don José Díaz, don Antonio Rojas, don Julio Tortosa, jefe de Telégrafos, presidente de la Audiencia, don Manuel Enriquez, don Miguel González y don José Illescas.

Crónica Internacional

Chamberlain habla de la Sociedad de las Naciones

El ministro inglés ha manifestado en la Cámara lo siguiente:

«La política practicada en la actualidad por Inglaterra tiende en primer lugar a hacer posible el proteger al mundo contra la repetición de los males que ha sufrido.

»Conseguido esto, procede acoger al enemigo de ayer dentro del concierto de las naciones.

»En consecuencia—añadió Mr. Chamberlain—, el principio fundamental que debe inspirar a los representantes británicos en la reunión de Ginebra es no tomar parte en nada susceptible de poner en peligro los felices resultados obtenidos en Locarno y hacer imposible a Alemania su ingreso en la Sociedad de Naciones. Este es un punto esencial de la política británica a ese respecto.»

Agregó el ministro de Negocios Extranjeros que el Gobierno inglés no tomará parte, por tanto, en tentativa alguna encaminada a crear dentro del Consejo de la Sociedad de Naciones fuerzas opuestas, ¡pues esto constituyó la desgracia de Europa antes de la guerra.

«He dicho esto—añadió Mr. Chamberlain—varias veces; pero lo repito hoy porque éste debe ser el segundo principio fundamental de toda política defendida por los representantes británicos.»

A continuación el ministro de Negocios Extranjeros se muestra partidario de mantener hasta nueva orden la obligación de la unanimidad para todos los acuerdos en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

«Sin embargo, no considero que la forma primitiva de ese Consejo sea, ni mucho menos, intangible.

»La Asamblea ha venido reeligiendo todos los años a las mismas naciones para ocupar los puestos temporales del Consejo de la Sociedad, y ha aplazado todo acuerdo acerca de las condiciones en que pudiera ser organizado un turno entre las potencias que no tienen puesto permanente en el referido Consejo.

«Esta cuestión—siguió diciendo el orador—no debe ser aplazada indefinidamente.»

Enfoca luego de lleno el asunto relativo a la ampliación de los puestos en el Consejo de la Sociedad de Naciones. Refiriéndose a los permanentes, dice que es preciso proceder con escrupuloso cuidado.

Recuerda que hace cuatro años el Gobierno británico prestó su apoyo a las pretensiones y reivindicaciones de España.

«No veo—añade—que desde aquella época haya ocurrido nada que pueda modificar el criterio del Gobierno inglés acerca de esas reivindicaciones. Sin embargo, estimo que la oportunidad del momento para insistir acerca de las expresadas reivindicaciones de España constituye una cuestión distinta que no puede ser tratada ahora.»

Añade el ministro de Negocios Extranjeros que le extrañaría mucho saber que un Gobierno británico cualquiera, aunque fuera el de Mr. Mac Donald, haya podido decir que las reivindicaciones de España no eran dignas de ser tomadas en consideración.

«Ningún Gobierno británico—siguió diciendo el señor Chamberlain—ha querido nunca limitar el número de puestos permanentes del Consejo de la Sociedad de Naciones; pero sin dejar de mostrarse partidario de la ampliación de dichos puestos permanentes, el Gobierno inglés actual estima que hay que proceder en esta materia con gran cuidado.

»Puedo resumir todo cuanto he dicho—agregó el ministro de Negocios Extranjeros—del modo siguiente:

»El principio fundamental a que responderá la actitud de los representantes británicos en la reunión de Ginebra será no hacer nada que pueda poner en peligro los satisfactorios resultados conseguidos en las reuniones de Locarno.

«Otro principio que habrá igualmente de ser tenido en cuenta por dichos representantes ingleses es que no debe tampoco hacerse nada susceptible a dar a una potencia cualquiera el derecho de afirmar que ha sido tratada con injusticia.

«Las peticiones al Consejo deben ser examinadas con cuidado, y no pueden ser tomadas en consideración sino en el caso de que sean adoptadas por él por unanimidad.»

Anuncia a continuación que ha recibido esta mañana una comunicación del embajador de Alemania, en la cual solicita una audiencia.

Dicho diplomático ha declarado que el Gobierno del Reich desea que el representante de Alemania y de las demás potencias interesadas celebren una entrevista, que podría llamarse «entrevista de Locarno», antes de la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Agrega el ministro de Negocios Extranjeros que él, por su parte ha recordado al embajador alemán que hace varios días expresó idéntico deseo al Gobierno del Reich.

El señor Chamberlain dijo para terminar: «Queremos tender nuestras manos a los demás para ver si los demás nos tienden a su vez las suyas.»

Concluyó diciendo: «No queremos ir a Ginebra con las manos atadas, para que cualquier gesto, por amistoso que sea, no pueda en modo alguno parecer fútil.»

Vida deportiva

El equipo del «R. Murcia» llega a Madrid

Han llegado a Madrid los jugadores que componen el primer team del «R. Murcia». Se han desplazado los siguientes: Yusep; Pagán-Roselló; Montoro-Largacha; Mateu; Ariño-Campins-Albadalejo-Castellanos-Marcos.

El «R. Madrid» alineará a Martínez Escobal-Quesada; Illera-Helguera-Mejía-Muñagorri-Moraleda-Monjardín-Félix Pérez-Del Campo.

Travieso firma por el «Zaragoza»

El jugador bilbaino Travieso, después de no pocas «vacilaciones», ha firmado definitivamente por el «R. Zaragoza».

Nuevo capitán del «Córdoba F. C.»

Ha sido nombrado capitán entrenador del club local «Córdoba F. C.» el excelente equípier Vicente Narbona.

Enhorabuena.

Los partidos de mañana

Mañana, y en el Stadium América tendrán lugar tres encuentros.

El primero, a las once menos cuarto, será a base del «Betis Balompié» y el «Federación Escolar».

El segundo, a las dos y media, a base de dos clubs infantiles.

Y el último, a las tres y media, entre el «Nacional F. C.» y «Córdoba F. C.».

Este encuentro correspondiente al campeonato provincial del grupo C.—F.

Boletín de cotización de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Precios corrientes del 28 de febrero de 1926:

De origen vegetal.—Aceite vegetal de primera, 100 kilos, 225 pesetas; idem añejo segunda, 190; arroz corriente, 75; azúcar, 172; café, 950; cebada, 42; garbanzos finos, de 85 a 160; trigo, 53; habas castellanas, 46; idem cochineras, 45; idem morunas, 43; higos secos, el kilo, 1; judías secas, 1'10; lentejas, 0'90; pan, 0'65; patatas, 0'25; vino común, el litro, 0'70.

De origen animal.—Bacalao, el kilo, 1'40 pesetas; carne de cerdo, 5; idem de ternera, con hueso, 4'60; sin hueso, 6'34; idem de vaca, con hueso, 4'40; sin hueso, 6'00; jamón con tocino, 8; leche de vaca, el litro, 0'30; manteca de cerdo, el kilo, 3'50; tocino fresco, 3'50; tocino añejo, 4'50.

Varios.—Bujías, 100 kilos, 350 pesetas; petróleo, el litro, 1; sal común, el kilo, 0'10.

«Amilcar»

Se vende un automóvil marca «Amilcar» tipo turismo, tres plazas, de 6 HP., en perfecto estado, tanto en lo que se refiere a pintura, como motor y carrocería. Informarán en la Agencia Quesada, Sevilla, 16, Córdoba.



Del ambiente pedagógico

La correspondencia interescolar

Indudablemente que de las instituciones circunscritas es ésta de la que más ventajosos resultados puede obtener el maestro. Es lastimoso que, colocado el niño dentro del local-escuela, nada sepa de sus compañeros en los pueblos comarcas, en la capital y aun en el extranjero, obligándole a practicar ese individualismo y aislamiento que desde tiempos antiquísimos han sido rémora de toda civilización y progreso. Es la correspondencia interescolar un curso precioso—harto olvidado entre nosotros—para la enseñanza de la redacción y composición y, sobre todo, para despertar los sentimientos de fraternidad y solidaridad tan relajados en nuestro país. Nada habremos de decir de la redacción, composición y dirección de esas cartas, del asunto a tratar en ellas, etc... pues lo creemos propio dentro de la corta extensión de nuestro trabajo y queremos, además, dejarlo a iniciativa de nuestros compañeros en el profesorado. ¡Dichoso aquel que logre romper la monotonía de su escuela llevando a las instituciones, como ésta, de tan exquisita espiritualidad!

Claro es que esta correspondencia debe empezar por los pueblos colindantes y extenderse después a las escuelas de la capital, etc.; pero donde principalmente ha de resultar interesantísima es con los niños de países extranjeros; que nuestros educandos también por escrito ideas e impresiones con los de otras naciones es uno de los más bellos ideales—aún por realizar—de la Pedagogía moderna, del que a la vez pueden surgir iniciativas preciosas, de alto valor educativo, que el pedagogo puede y debe utilizar con ventajosísimos resultados. ¡Que aún tanto por hacer en las escuelas españolas!

Bien ordenado, y siempre con las miras de sacar de él el mayor fruto posible, este intercambio de cartas puede llegar a convertirse en un intercambio de postales, croquis, fotografías de monumentos, etc., reseñas de excursiones y festivales, productos naturales e industriales, y mil cosas más que además de enriquecer el museo escolar contribuirá de un modo asombroso a aumentar el grado cultural de nuestros escolares.

Figurémonos lo interesante que será para los niños españoles recibir cartas de los niños extranjeros, que viven en lejanas tierras, que están rodeados de distinto ambiente, que practican otras costumbres, que existen, quizás, de otro modo y que, en una palabra, nos hablan de cosas para nosotros originales y desconocidas. Dejamos de consignar, por puro sabidas, las lecciones ocasionales de Geografía, Historia, etc., a que esta correspondencia dará lugar y, sobre todo, el elemento tan primordial que en la misma encontraremos para la educación de la imaginación, de esa «loca de la casa», tal como la llamaron nuestros escolásticos. Como pasarán por la mente del niño las imágenes de esas lejanas tierras, de esos hombres, de esas civilizaciones, con las que está ya en comunicación directa! ¡Cómo no estrecharán los lazos y vínculos de amor y simpatía con esos niños que viven allende

los mares! Hacedlo y contaréis en primer lugar con la atención completa, jamás soñada, de vuestros alumnos y, en segundo, con un éxito rotundo en vuestra labor puesto que con ello habréis puesto en práctica la vieja máxima de «instruir deleitando», muy predicada y poco conseguida.

No se nos escapa que el primer tropiezo lo tendrán mis compañeros con la diferencia de idiomas, cosa que, en parte, se podría solucionar si en nuestras escuelas fuese obligatoria la enseñanza del esperanto, que tantos adeptos cuenta ya en todas partes, pero ello no es obstáculo; ésta, como todas, es obra de la vocación y decidida voluntad del maestro, y éste, por lo menos, sabe francés. Además, son muchas las naciones en que se habla la sonora lengua de Cervantes, con las cuales, al ponernos en comunicación directa, podríamos realizar una fecunda labor de aproximación hispano-americana.

Otro riquísimo filón podríamos explotar dentro de la correspondencia interescolar: nos referimos a la educación patriótica, pero no en el sentido restrictivo que nos hace odiar o por lo menos mirar con recelo a todo país extranjero, sino en el más amplio, filantrópico y humanitario que hace al hombre considerarse verdaderamente cosmopolita, ciudadano del mundo, que en cada semejante ve un hermano y sólo tiene una patria común: la tierra toda. Si el maestro logra con la correspondencia interescolar estrechar los lazos de amor y simpatía entre niños de diferentes y lejanos países con los de su escuela, habrá cumplido con una de sus principales misiones; quién sabe si cuando sean hombres, esos mismos niños guiados por ese sentimiento que le inculcaron en su infancia, gritarán: ¡no hay fronteras! y rompiendo esos muros que los dividen y separan a unos de otros y que sólo la guerra y el odio pudieran crear, se confundirán en estrechísimo abrazo como los que al fin y al cabo son hermanos y como tales han de amarse según la doctrina del Salvador.

Federico Muñoz y Muñoz.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías
Funciona a mano y con motor
Se instala desde la superficie
No pierde una sola gota de agua
Para todos los caudales y alturas
No necesita engrase
Eleva aguas sucias y arenosas
Se acorta y alarga fácilmente
Se adapta a todos los sistemas
Puede verse funcionar

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística
Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

PINCHAZOS

Al irse a restaurar el techo de la capilla del Palacio de la Generalidad; de Barcelona, han aparecido unos relieves que son de gran valor artístico.

¿En el Palacio de la Generalidad? Si el descubrimiento es tan extraño, seguramente no pertenece a la generalidad.

En el Alkazar, de Madrid, fracasó la obra nueva, «La hija de Diez».
Lo sentimos. «¡Mecachis en diez!»

Por llevarse varias prendas ha sido denunciado por Teresa Martínez, el vecino de esta capital Antonio Traperero.

No valdrían mucho las prendas cuando se las llevó Traperero.

A lo sumo trapos viejos.

Por blasfemo ha ingresado en la cárcel Juan Mulero.

Nosotros creemos que este Blas-Femo fué «mulero» para su encierro.

Las cerillas han aumentado su precio.
¿Qué nos importa? Las suprimimos y en paz.

Así como así, los españoles ha tiempo estamos que echamos lumbre.

Se dice que el ministro de Hacienda, acompañado del director general de la Deuda, saldrá en breve para La Coruña, para inaugurar la asamblea del Ahorro.

La compañía del señor Calvo Sotelo, aunque valiosísima, no nos parece simbólica.

¿Cómo va a preconizar el ahorro la representación de la deuda?

P. L.

EN ALMEDINILLA

Detención de los autores de un infanticidio

En el pueblo de Almedinilla y por la guardia civil se ha practicado una diligencia, a consecuencia de la cual se ha procedido a la detención de los autores de un infanticidio.

Estos son Aurora Ramírez López, de 19 años de edad, y la madre de la misma María López Nieto. Dichas individuos llevaron a cabo su hazaña el día 16 del pasado, y según declaraciones de las mismas, a fin de no hacer pública la deshonra de la primera.

La guardia civil encontró el cadáver de un niño debajo de un montón de leña, presentando señales manifiestas de deformaciones en el cráneo como de haber recibido golpes.

Las autoras han quedado detenidas, ingresando en la cárcel del partido a disposición del juez de primera instancia.

El hecho ha causado indignación entre el pacífico vecindario de Almedinilla.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Cosas de toros

Cantimplas regresa

Anoche saludamos al valiente novillero Cantimplas.

El chiquillo viene muy satisfecho de su actuación en la plaza de Tetuán, en la que ha puesto el primer peldaño de su futura y brillante carrera taurina.

El nene del llorado Cantimplas no ha descubierto a los aficionados de Córdoba nada nuevo, ya que siempre se ha distinguido como estilista magnífico del arte de torear.

Cantimplas toreará este año muchas novilladas, debutando en Madrid próximamente.

En Córdoba aún no tiene firmado el contrato para la novilla de Feria, aunque esperamos que la empresa lo tenga en cuenta.

Señor Molina Abela, firmele la novillada de feria a Cantimplas, que se la ha ganado con creces!

El Niño de la Palma

Esta mañana en el expreso, pasó con dirección a Málaga el famoso diestro Cayetano Ordóñez.

Dado lo intempestivo de la hora, no le esperó nadie en los andenes.

El niño prodigio dejó recado de saludar a los revisteros cordobeses.

La novillada de mañana en Barcelona

Mañana domingo, se celebrará en la plaza de toros Monumental de Barcelona la tercera novillada de la temporada.

Se lidiarán seis novillos toros de la vacada de doña Carmen de Federico (antes de Murube) por Lagartito, Gil Tovar y Enrique Torres.

La segunda corrida "seria" del 1926

La segunda corrida «seria» de este año se celebrará mañana domingo en Castellón de la Plana.

Marcial Lalanda, Antonio Márquez y Zurito matarán seis toros de doña Carmen de Federico.

Un festival taurino en Jerez de la Frontera

Mañana domingo se celebrará un interesante festival taurino en la plaza de toros de Jerez de la Frontera, y cuyo beneficio se destinará a aquella colonia escolar obrera.

En primer lugar, se correrá un becerro de la ganadería de don Federico La Chica (antes de Villalón), que será rejoneado por Manolo Gómez Menacho, y rematado por el aficionado Andrés Tordesilla.

Después se lidiarán cinco novillos de la citada vacada por los matadores de toros Carnicerito, Fausto Barajas y Antonio Posada, el amateur don Juan Gallardo y el novillero José García (Maera).

La del domingo de Resurrección en Madrid

El día de Pascua se celebrará en Madrid una extraordinaria corrida, en la que se lidiarán seis toros de la ganadería del duque de Veragua y en la que actuarán de matadores Juan Luis de la Rosa, Facultades y Antonio Posada.

D. P.

Las Colonias Escolares

El maestro nacional don Joaquín Raposo, comisionado por la Alcaldía para la organización y administración de las Colonias Escolares que se han de establecer en el Cerro Muriano, ha estado en la referida barriada con el objeto de ultimar los detalles del alojamiento de los expedicionarios.

Regresó ayer a Córdoba y comunicó al señor alcalde la terminación de las obras acordadas por el Ayuntamiento.

En su consecuencia, don Pedro Barbuño dispuso que la primera expedición escolar salga de Córdoba el lunes próximo, a las cuatro y media de la tarde, en el correo de la sierra. A tal efecto, los expedicionarios se reunirán en las Casas Consistoriales a las dos y media de la tarde, provistos de los equipos que se les tiene entregados por el Ayuntamiento.

Irán treinta niños e igual número de niñas. Al cuidado de éstas estará la maestra nacional señorita doña Rosario Pérez Cantero.

En la estación de Cercadilla se les entregará una merienda preparada por el Ayuntamiento.

Esta primera expedición permanecerá en el Cerro Muriano hasta fines del mes de Marzo y, pasada la Semana Santa se organizará la segunda expedición.

El carbón para las atenciones de la Colonia Escolar ha sido generosamente facilitado, como en años anteriores, por la Compañía Minera y Metalúrgica de Peñarroya.

La Compañía de los ferrocarriles Andaluces ha remitido al alcalde billetes de ida y vuelta a mitad de precios para los primeros expedicionarios.

Estos han sido designados por los maestros nacionales y sometidos a reconocimiento facultativo.

Caida casual

El niño Manuel Rico García tuvo la desgracia de caerse de una caballería que montaba, produciéndose la fractura de la bóveda craneana en su región oxipito-parietal, con otras lesiones, de las que fué asistido por el facultativo señor Salinas, quien calificó su estado de grave.

El herido quedó en su domicilio, Frailes número 66, dándosele cuenta del hecho al juzgado correspondiente.

Casa Luis Oyarzun de San Sebastián

Casa de París, Bayonne y Biarritz

Confeciones y novedades para señoras.

Proveedora de la Real Casa

El día 7 llegará su representante y tendrá la exposición de modelos en el Hotel Regina, como de costumbre.

Los mismos días expondrá sombreros de señora de la conocida Casa Múgica Hermanas, de San Sebastián, así como también en el Ramo de Camisería, Artículos ingleses Fantasías para Caballeros de la acreditada Casa Regent.

Proveedores de SS. MM. y AA. RR.
Alameda, 27 (Boulevard). San Sebastián

CARTAS CIUDADANAS

El precio de los huevos

Decía el cronista en su carta última, riéndose al precio de los artículos de mera necesidad, que la conciencia de los especuladores de cuanto con el mercado abastos tiene relación, era el obstáculo se oponía a que los precios de los artículos ya sean de primera o de segunda necesidad adquiriesen el precio regulador que debía existir entre compradores y vendedores, do con sujeción estricta a la más sana y a las circunstancias de las cosas.

Esperábamos todos a que el precio de los huevos descendiera de la altura fabulosa que se halla, y la esperanza ha quedado en el aire.

Hemos llegado a la época de mayor reducción en la gallina, y los huevos se van vendiendo a veinticinco céntimos ejemplar.

En las casas de familia numerosas y salarios esquilados, continúa siendo problema raporoso el programa de la alimentación y a régimen lácteo, el precio del huevo es uno de los obstáculos que oponen al desarrollo de los planes económicos.

Por una o por otras causas, que no de oportunidad, y que la prudencia aconseja el silencio, las familias adelgazan, falta de alimentación; menos mal que buen carácter es un plato que, si no alimenta en grado superlativo, tampoco adelgaza.

Es el caso del gitano: «nosotros no comemos mucho, pero nos reimos más...»

Estamos ya en el mes de la Primavera cuando la gallina da su mayor producción y creemos injusto el precio actual de los huevos, ya sean de sierra o de campaña.

En nombre de los perjudicados, que los que integran la mayoría de los consumidores, trasladamos esta queja a la J. provincial de Abastos, en cuyas manos está la solución, como todo lo que se refiere al abasto público.

Martín Porras

UN BAUTIZO

Anoche, a las seis y media, y en la parroquia de San Miguel, se celebró el bautismo de administrar las regeneradoras aguas. Bautismo a la preciosa niña dada a luz recientemente por doña Concepción Pabón Albendea, distinguida esposa de nuestro particular amigo el profesor mercantil y jefe de la sección de correspondencia del Banco Hispano-Americano don Luis de Urbina y Rivas.

Se le impuso a la recién nacida por el padrino don Sebastián Crespo, el nombre de María Auxiliadora, actuando de madrina la bellísima señorita Estrella Pabón y de Urbina, tía de la neófita.

El acto se celebró en la mayor intimidad no concurriendo por dicho motivo más que la familia, doña Felipa María Coepeda Box digna esposa de don Ramón Box director de la citada entidad bancaria en esta plaza y el personal de la misma, sajándose a los circunstantes con verdadera esplendidez.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 7.—Domingo. Santo Tomás de Aquino, cf. y dr.; Revocato y Saturnino, mrs.—Ayuno sin abstinencia.

Vida del Santo.—Fue Santo Tomás hijo de los condes de Aquino, del reino de Nápoles. Desde niño se mostró muy inclinado al servicio de Dios, y a los cinco años de edad le enviaron al insigne monasterio del Monte Casino. Cuando cumplió los diez años, volvió a Nápoles, donde estudió la Gramática, la Retórica y la Filosofía. A los catorce años de edad tomó el hábito de Santo Domingo e hizo su profesión después de haber resistido con incomparable valor a las amenazas de sus parientes. Estudió con sumo aprovechamiento en Colonia, y fue a París, donde recibió el grado en Teología. A los pies de una imagen de Cristo crucificado era donde se perfeccionaba en la ciencia, mereciendo que el Señor le dijese en voz alta e inteligible. «Bien has escrito de mí, Tomás, ¿qué quieres que te dé por tu trabajo?» Y él respondió: «Ninguna cosa quiero, Señor, sino Vos». Desempenó cátedras en Bolonia, en Fondi, en Piza y en Orbieto, donde recibieron profundas enseñanzas los filósofos y teólogos de aquella época. Su talento dominaba todo lo difícil de la ciencia, sobresaliendo en ellas como una de las más grandes glorias de la humanidad. Nadie le ha superado ni igualado. El «Ángel de la Escuela», «Doctor Angélico», que de ambos modos se le llama, hizo en la Iglesia lo que el sol hace en el mundo, porque todo el tiempo que vivió la alumbró y esclareció con su luz y celestial doctrina. Voló al cielo el día 7 de Marzo de 1274.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Comienza el turno en el Monasterio de Santa Marta y lo costean este día don Juan Blanco y señora, por sus difuntos.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 7, domingo, a Nuestra Señora La Divina Pastora, en San Juan.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

La cooperativa de Funcionarios Públicos

En reunión celebrada recientemente fueron designados los señores siguientes para ocupar los cargos de la nueva junta directiva:

Presidente, don Antonio de la Huerta González; vicepresidente, don José Aranda Luna; tesorero, don Juan Esqueta Villalba; vicesorero, don José de Bustamante Sánchez; contador, don Angel Onieva Molina; vicecontador, don Rafael Laparte Aguilar; sccetario, don José Aguilar Cabelloso; vicesecretario, don Moisés Andrés López; Vocales: don Manuel Pineda Sánchez, don Nicolás Velázquez Padillo, don Francisco Obrero Alguacil y don Agustín Aranda García de Castro.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esta casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

REMITIDO

Señor don Eduardo Romero, Agente General de la **Compañía Adriática de Seguros.**

Córdoba.

Muy distinguido señor mío: Tengo un verdadero gusto en dirigirle la presente, para hacerle constar mi más profundo agradecimiento por las facilidades que me ha proporcionado y actividad con que ha tramitado la documentación para el cobro de la póliza número 4.944 de la **Compañía Adriática de Seguros** de mi difunto esposo (q. e. p. d.)

Cumplo, pues, un deber de gratitud al hacer estas manifestaciones, a las que puede dar publicidad, para satisfacción de usted y la de esa tan respetable y digna Compañía.

Queda muy obligada y agradecida, su afectísima amiga, s. s. q. e. s. m., *Viuda de Francisco Más.*

25 de Febrero de 1926.

NOTICIAS LOCALES

Defunción

Esta mañana, y a los sesenta y cinco años de edad, ha dejado de existir, tras breve dolencia, don José Serrano Ruiz, popular campanero de la torre de la S. I. C., en la que ha prestado sus servicios durante muchos años.

El finado, por sus cualidades afabilísimas se había granjeado la simpatía de cuantas personas llegaron a tratarle.

Descanse en paz.

Música en los jardines

La banda de música que dirige el reputado maestro Gómez Camarero ejecutará mañana, de once y media a una y media de la tarde, el siguiente programa en los jardines de la Agricultura:

«Cordialment», marcha, Perpignan; «A orillas del mar», revéie, Dunklez; «Sangre de Reyes», Luna; «Mendi-Mendigan», selección de la ópera (1.ª vez). Usandizaga; «Rosas de picardía», canción inglesa, Wool, y «La gracia de Dios», pasodoble, Roig.

Santo Domingo

Mañana domingo, a las diez de su mañana, celebrará la Real Hermandad del Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba, el segundo día del solemne quinario que dedica anualmente esta fervorosa Hermandad al Santo Cristo y San Alvaro de Córdoba, en su histórico Santuario Scala Coeli.

Las farmacias de guardia

Las farmacias de guardia mañana domingo, son las siguientes: don José de Diego Martínez, Duque de Hornachuelos, 10; don Agustín García Solano, Cardenal Herrero, 4; don Guillermo Escrivá Pagés, San Pablo, 1, 3 y 5, y don Antolín Crespo Fernández, Realejo, 92.

Todo barato

Cálctines última novedad, medias hilo y seda, guantes, cintas de seda, telas blancas, perfumería, botones, encajes y todo lo del ramo de mercería, lo encontrará en el establecimiento de **Alfonso Tirado.**

Alfonso XIII y Diego León

TRIBUNALES

Julcios para el día 8

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Hinojosa, por tenencia de armas, contra Antonio Vigarra Muñoz. Defensor, señor Espina; procurador, señor Ramirez.

Otra del juzgado de la Derecha, por estafa, contra Antonio Santiago Vicente. Defensor, señor Velasco; procurador, señor Guerrero.

Sección segunda, juzgado de Priego, por lesiones, contra Francisco Sicilia Luque. Defensor, señor Altamirano; procurador, señor Arévalo.

Otra del mismo juzgado, por tenencia de armas, contra Manuel Marmol González. Defensor, señor Gisbert; procurador, señor Guerrero García.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por resistencia, contra Eloy Fernández Córdoba, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas de multa.

Otra del juzgado de Hinojosa, por disparo y lesiones, contra Blas Rojas García (a) Canana, condenándolo a seis meses y un día de prisión correccional por el disparo un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa y 27 pesetas de indemnización y cinco días de arresto menor.

Sección segunda: del Juzgado de Montoro, por tenencia de armas, contra Manuel Majo Tebas, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

Otra del Juzgado de Fuente Obejuna, por tenencia de armas, contra Saturnino Quintana Barquero, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor y multa de 100 pesetas.

Tribunal contencioso

El lunes tendrá lugar la vista del recurso interpuesto por el letrado señor Mir en nombre de don José Roas Roas, contra el acuerdo de la junta administrativa de la Delegación de Hacienda, recaído en expediente número 81 de 1924, sobre defraudación a la Renta del Alcohol.

Sucesos y denuncias

Amenazas

Ha sido detenido Juan Zamora Lozano, con domicilio en la calle Moriscos, por maltratar y amenazar con una pistola de dos cañones descargada a Rafaela Mesa Mesa, de 54 años de edad.

La Mesa se personó en la Comisaría de Vigilancia denunciando el hecho y haciendo entrega de la mencionada pistola.

Juan Zamora ha quedado a disposición del juzgado correspondiente.

Maltrato

Ha sido denunciada Gregoria Martínez Laguna, con domicilio en la calle Pimentera número 18, por haber maltratado a su convecina Francisca Córdoba Espejo.

Los tejidos y coleccionos de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

EL CUENTO DE HOY

"Pegafuerte", el magnánimo

Dodeline era el maestro más popular y más querido. Tenía un ascendiente extraordinario sobre los muchachos cuya educación se le confiaba. Todos lo adoraban, y cuando salían del colegio, casi todos seguían guardando con Dodeline relaciones de amistad. Dodeline, por su parte, se había acostumbrado a interesarse por sus antiguos alumnos, a guiarlos en sus primeros pasos por la vida y a seguirlos en pensamiento a medida que iban convirtiéndose en hombres.

Un día que iba paseándose por las fortificaciones encontró a tres jóvenes, de unos veinte años, de aspecto sospechoso, que le saludaron con alegría.

—¿Cómo está usted, señor Dodeline?

Los miró con sorpresa, y fijándose en el mayor, le preguntó:

—¿No eres tu, por casualidad, Andrés Menot?

—Sí, señor Dodeline; soy uno de sus antiguos discípulos. ¿No se acuerda usted de éstos... de Luis y de Arturo, a quien llamaban «Pegafuerte»?

—En efecto, en efecto—dijo el maestro fijándose en los compañeros de Andrés—. Y estrechó su mano, contento de volver a verlos.

—¿Qué alegría encontrarnos con usted al cabo de los años!—dijo Andrés Menot.

—Bueno, ¿y qué ha sido de vosotros? ¿Trabajaréis en alguna fábrica o en algún taller?

—No, señor Dodeline, la fábrica y el taller son para los «pipis». Nosotros no necesitamos trabajar.

—Entonces, ¿a qué os dedicáis?

—A lo que cae por aquí, por las fortificaciones. Rara es la noche que no damos algún golpe. De vez en cuando cae algún bergués con alguna cantidad encima. Lo malo es que hay mucha competencia. Ya somos muchos los que nos dedicamos a robar. ¿Usted sale por las noches?

—Algunas veces.

—Pues nos alegramos saberlo, porque como alguien le toque a usted el pelo de la ropa, aquí estamos los tres para defenderlo.

La arraigada honradez de Dodeline había sido sometida a una prueba ruda, y casi humillado se había separado de aquellos tres desdichados que tan mal habían aprovechado los consejos que les diera en la escuela. Empezó a meditar sobre la ineficacia de la educación, y sus pensamientos le sumieron en una profunda melancolía.

A media noche volvía a su casa por los malevarés, preguntándose si era él moralmente responsable de la caída de sus antiguos alumnos, cuando un hombre le detuvo rápidamente; el malhechor saltó sobre él. Dodeline cayó dando un grito. El hombre iba ya a sacar su cuchillo cuando surgieron tres hombres en la sombra:

—¡Cuidado con hacerle daño, que es el señor Dodeline!—dijo una voz.

El ladrón salió huyendo y cuando Dodeline se levantó se vió rodeado por Andrés Menot, Petit Luis y «Pegafuerte», que, lle-

nos de solicitud, lo reconocieron para ver si había sufrido algún daño.

Le explicaron que le habían visto aparecerse en la estación final del tranvía y que le habían seguido de lejos sin perderlo de vista.

—¡De buena se ha librado usted!—dijo riendo «Pegafuerte». Sin nosotros, no lo cuenta usted a estas horas. Para celebrarlo iremos a beber una copa en casa de Celestino.

¿Cómo negar nada a gentes que le habían socorrido con tanta prontitud? Dodeline aceptó, y poco después estaban en el bar de Celestino, un establecimiento nocturno, lugar de reunión de unos cuantos jóvenes sin prejuicios, que tenían sobre el régimen de la propiedad ideas muy avanzadas.

—Yo convidó—dijo «Pegafuerte».

Y, dando en la espalda al maestro, le dijo:

—Pida usted, señor Dodeline.

El pobre Dodeline tuvo que brindar varias veces a la salud de sus compañeros...

De pronto se oyó un silbido y, antes de que los asistentes pudieran reponerse de la sorpresa, entró en la taberna un comisario de Policía con media docena de agentes.

Dos agentes se acercaron a «Pegafuerte» y dijeron al comisario:

—Este es, señor comisario.

—Pues andando, y todo el mundo fuera.

El bar fué evacuado, y Dodeline se vió en la calle, entre veinte hombres de la peor especie, conducido por los agentes.

—¡A la Comisaría!—ordenó el comisario.

Y la columna se puso en marcha.

Dodeline fué puesto en libertad, no sin que antes le diesen toda clase de excusas. También se vió libre Andrés Menot, que por casualidad, no había hecho nada malo aquella noche.

Y como Dodeline, impresionado por este incidente, le preguntase la causa, le dijo:

—Lo que ha ocurrido, señor Dodeline, es ésto: mientras que le esperábamos a usted en la estación del tranvía, nos fijamos en que no teníamos un céntimo. Entonces «Pegafuerte», que tenía muchas ganas de convidarle a usted en casa de Celestino, se acercó al primer transeunte que pasó por allí y le aligeró el bolsillo.—Así—dijo riendo—ya tenemos para convidar al señor Dodeline.

Maurice Dexobra.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

De la provincia

Robo en San Sebastián de los Ballesteros

El pasado día 1.º se cometió en la Casa Ayuntamiento de San Sebastián de los Ballesteros un robo de importancia.

La puerta de entrada de dicho edificio fué encontrada saltada, al parecer valiéndose los autores de correspondientes palanquetas, haciendo lo propio con la que da acceso a la sala-oficina, la cual aparecía en completo desorden.

De la caja de fondos sustrajeron la cantidad de 725 pesetas en billetes de Banco. Del bufete del secretario desaparecieron 25 pesetas en monedas de plata. También desapareció una libra de azafrán valorada en 180 pesetas.

La autoridad judicial ha comenzado a instruir las primeras diligencias, sin que hasta la fecha se haya detenido al autor o autores del delito.

MILITARES

Reconocimiento

Se ha ordenado el reconocimiento del coronel del cuarto regimiento de artillería pesada don Julián Pardiñas.

De Huesca

De Huesca ha llegado el alférez don Juan Cañas, con permiso.

GOBIERNO CIVIL

Pasaporte

Se ha expedido pasaporte para Francia a favor de don Manuel Cáceres Urbano.

Medallas del homenaje a SS. MM.

Se han recibido en este Gobierno civil las medallas del homenaje a SS. MM. Las personas que las tenían solicitadas y abonadas pueden pasar a recogerlas en la secretaría particular del señor gobernador.

Además se hace saber que pueden adquirir las desde el momento las personas que deseen poseerlas previo el pago de 10 pesetas; habiéndose recibido una medalla especial para señoritas, que pueden adquirirse asimismo en dicha secretaría, al mencionado precio.

Suscripción a favor de los tripulantes del "Plus Ultra"

Suma anterior, 1.217'05 pesetas; Ayuntamiento de Nueva Carteya, 36; alcalde de Villaharta, 5.—Suma y signe, 1.258'05.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa, de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

Información telefónica

A las once de la mañana las tropas ocuparon el collado de Dar Raids

Millán Astray sigue mejorando.-Parte oficial de Marruecos.-Un patriótico telegrama del jefe del Tercio.-Audiencias regias.-El Rey despacha con Primo de Rivera.-Homenaje a Menéndez Pidal.-Los miembros del Comité Algodonero visitan al Rey.-Jura de bandera.-El Gobierno francés dimisionario.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 6, de las 14 a las 19 t.

Otro parte oficial de Marruecos.--A las once de la mañana hemos ocupado el collado de Dar Raids

En la oficina de información de la Presidencia se ha facilitado el siguiente parte oficial de Marruecos:

«A las seis y media de la mañana, la columna formada por la mejala que manda el teniente coronel Alvarez Cote, atacó de flanco la parte oriental de la meseta de Gorgues, apoderándose de la posición de Hafa el Saía.

Seguidamente se inició el movimiento de las columnas mandadas por los coroneles Orgaz y Prat, para proteger el avance de la mejala.

Aunque el tiempo era claro al principio, pronto se cubrió el cielo de extensos nubarrones que dificultaban los vuelos de la aviación y los movimientos de la artillería; no obstante prosiguió el avance, y a las once de la mañana, nuestras tropas ocupaban el collado de Dar Raids.

Las fuerzas adoptaron grandes precauciones a causa de la niebla, y el general en jefe comunica que las bajas son escasas, no habiendo ninguna de oficiales.

Un patriótico telegrama de Millán Astray al Rey

El coronel Millán Astray ha dirigido al Monarca el siguiente patriótico telegrama:

«Señor en el término de la segunda operación perdí el ojo derecho, siguiendo con el mismo entusiasmo para gritar: ¡Viva España! ¡Viva el Rey! ¡Viva la Legión!».

El despacho con el Monarca

Esta mañana despacharon con el Rey el jefe del Gobierno.

A la salida manifestó que las últimas noticias que tenía del coronel Millán Astray es que estaba muy mejorado.

El Monarca da las gracias

El Monarca ha enviado un telegrama a la Casa Piccardo, de Buenos Aires, dándole las gracias por el donativo de cien mil pesetas que le han remitido para la suscripción iniciada por el marqués de Viana en favor de los aviadores.

Audiencia regia

Esta mañana estuvo en Palacio nuestro embajador en Bélgica, marqués de Villalobar, que fué a cumplimentar a la Reina doña Victoria Eugenia.

A la salida manifestó a los periodistas que mañana volvería a la cámara regia para despedirse del Rey, pues por la noche regresa a Bruselas.

También estuvo en Palacio el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, que fué a cumplimentar a la Reina.

Con el mismo objeto estuvo en la cámara regia el ministro plenipotenciario de Egipto en España, que iba acompañado de su esposa y del primer introductor de embajadores conde de Velle.

Dicho diplomático ha sido trasladado a Italia, donde desempeñará la representación de su país.

Millán Astray sigue mejor

El ministro de la Guerra recibió esta mañana un telegrama de Tetuán, en el que le dan cuenta de la mejoría iniciada en la grave lesión que sufre el coronel Millán Astray.

La importancia de nuestras construcciones navales en la Argentina

En el ministerio de Marina se ha facilitado una noticia en la que se dice que hemos comenzado a recoger el fruto de nuestras admirables construcciones navales.

En la visita que los técnicos argentinos hicieron al «Alcedo» alabaron su construcción y las ventajas que tiene como barco rápido de guerra, y el Gobierno argentino ha propuesto a la Sociedad Española de Construcciones Navales, la construcción de un buque idéntico al destroyers «Surroca», más perfecto que el «Alcedo» tan justamente alabado.

Funerales en sufragio por la muerte de Dato

El próximo lunes tendrán lugar en la iglesia de San Manuel y San Benito solemnes funerales con ocasión de cumplirse el quinto aniversario del asesinato del que fué presidente del Consejo de ministros don Eduardo Dato.

Un escrito de la Liga de Campesinos

La Liga Nacional de Campesinos ha elevado un escrito al Gobierno pidiendo que se aborde definitivamente el problema del Crédito Agrícola, para evitar que siga imperando la usura, la cual, según cálculos conocidos, coloca entre los labradores españoles cerca de 1.000 millones anuales, con un interés que a veces llega al 100 por 100.

Inauguración de la Asamblea de secretarios de juzgados municipales

Esta mañana se inauguró la Asamblea de secretarios de juzgados municipales de España, organizada por la Asociación Nacional, asistiendo más de 200 secretarios. A dicha Asamblea se inscribieron 380.

Presidió la sesión de inauguración el señor Cucarella, secretario del Ayuntamiento de Burriana.

Se pronunciaron varios discursos y se acordó que la Mesa visite al ministro de Gracia y Justicia para darle cuenta de la constitución de la Asamblea e invitarle para que presida la sesión de clausura.

Los miembros del Comité algodónero visitan al Monarca

El Monarca recibió esta mañana a los miembros del Comité algodónero del Estado, que el día 20 del corriente se trasladarán a Sevilla, en donde se celebrará la Asamblea nacional.

El general Acha, presidente de dicho Comité, habló al Monarca de la importancia de la Asamblea.

El Rey se mostró interesadísimo por el desarrollo de este cultivo, y dijo que para el acto de la inauguración de la Asamblea concedería su representación al infante don Carlos.

Los comisionados visitaron después al vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo, en su despacho de la Presidencia, al que ofrecieron costear las insignias de la gran cruz del Mérito Agrícola con que ha sido agraciado por S. M.

Ofrecieron al señor Castedo su adhesión y le dieron las gracias por poner a contribución su talento en todo lo relativo a las cuestiones agrícolas.

La Asamblea algodónera se celebrará en la factoría de Tablada, propiedad de la Comisaría, y para asistir a ella en breve marchará a Sevilla el vocal secretario del Comité, señor Bañamarialla, y el encargado de la contabilidad, señor González Domínguez.

Homenaje a Menéndez Pidal

En el Centro de estudios históricos se ha verificado esta mañana un homenaje al catedrático de la Universidad Central señor Menéndez Pidal, que lleva veinticinco años en el ejercicio de su cargo.

Se leyeron trabajos literarios e históricos y después se pronunciaron discursos.

Práctica de tiro

El lunes próximo se verificarán en Carabanchel prácticas de tiro, entre la sección tercera de la Escuela y el batallón de instrucción.

Jura de bandera

En el cuartel de María Cristina se ha verificado esta tarde la jura de la bandera de los reclutas de la brigada obrera topográfica, últimamente incorporados a filas.

El acto revistió gran solemnidad.

El Consejo de protección a la Infancia

Los miembros del Consejo de protección a la infancia visitaron al ministro de la Gobernación para hacerle entrega de un pergamino en nombre de dicha entidad y la de los tribunales para niños.

Despacho de Primo de Rivera

El jefe del Gobierno recibió esta mañana a los alcaldes de Madrid y Barcelona, con las comisiones de ensanche de los respectivos Ayuntamientos.

Después Primo de Rivera recibió la visita del general Cabanellas, capitán general de Madrid, conde de los Gaitanes, arzobispo de Santiago y gobernador militar.

A las seis de la tarde recibirá a nuestro embajador en Washington señor Riaño y al ministro del Japón.

La labor del Supremo de Guerra y Marina

En la reunión celebrada hoy por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se estudiaron las propuestas de recompensas de varios capitanes.

Expedientes de concesión de laureadas de San Fernando a favor del general González Carrasco, comandante Abelardo Adir y sargento José Gual.

También se estudiaron expedientes de traslado de pensión a favor de doña Felisa Cotarelo y doña Dolores Giralda.

De Marruecos Para la concesión de una cruz laureada

Tetuán 6.—Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha sido aprobado el expediente previo para la concesión de la laureada al sargento de Regulares de esta plaza don Guillermo Nicolás Ordóñez, cuyos hechos brillantes en los pasados combates son conocidos por nuestros lectores.

Para el juicio contradictorio ha sido nombrado juez instructor el capitán del batallón de Cazadores de Africa número 1: don Baltasar Gómez Navarro.

El citado sargento en uso de permiso por herido, marchará mañana con dirección a Madrid.

Un comandante del ejército chileno

En viaje de recreo y acompañado de su esposa llegó el comandante del ejército chileno, agregado a la Legación de Chile en Madrid, don Guillermo Zabala.

Visitaron los lugares más pintorescos de la plaza, quedando muy satisfechos de su excursión.

De provincias

BARCELONA

Fallece la mujer envenenada en unión de su esposo

Barcelona 6.—Esta mañana a las diez ha fallecido Dolores Figuerola, envenenada en unión de su esposo por su hija Sofía.

El juez ordenó el traslado del cadáver al hospital clínico, para la práctica de la autopsia.

Ha quedado sin efecto la orden de detención del novio de Sofía, llamado José Navarro, por haberse comprobado que es inocente.

El padre envenenado, sigue mejorando, aunque con la muerte de su esposa le ha causado gran impresión.

Auto de procesamiento

Barcelona 6.—El juzgado ha dictado auto de procesamiento contra un músico llamado Juan Mora, que ha utilizado para una composición suya varios fragmentos de la zarzuela «La montería».

Un obrero muerto

Barcelona 6.—En la finca de campo del paseo de Núñez Corello, en las inmediaciones de esta capital, resultó muerto el obrero Juan Marcelo, que se encontraba efectuando las excavaciones, por haberle fallado un cartucho de dinamita de los empleados en los barrenos, y que explotó poco después.

También resultó herido su compañero José Suriñe, de 30 años, que fué curado en el Hospital clínico.

Sobre la muerte del chófer Agapito Silva

Barcelona 6.—El juzgado y la policía han continuado hoy las pesquisas para averiguar el paradero del asesino del chófer Agapito Silva.

Dos agentes de la brigada especial de policía salieron con dirección a Valencia, con el objeto de detener a Roberto Albert, que sostuvo relaciones comerciales con el chófer asesinado.

Parece que dicho amigo no ha sido autor del asesinato, pues sus señas no coinciden con las del famoso hombre de la «gabardina», que vieron alquilar el auto el día del asesinato.

Robet tiene 50 años y es cojo, mientras que el famoso hombre de la «gabardina» representa unos 30 años.

Más tarde la policía detuvo a un individuo cuyas señas coinciden con el misterioso asesino.

El jefe superior de Policía, en unión del juez, se trasladaron a los calabozos del juzgado, llamando a su presencia al chófer Juan Llorente, que fué el primero que vió al hombre de la gabardina subirse en el automóvil.

Llorente, en presencia del detenido, manifestó que si no era el personaje que él había visto se parecía bastante.

La policía prosigue sus gestiones y el juzgado efectuará nuevas diligencias.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8-Deanes, 29 y 31.

Del Extranjero

El Gobierno francés dimisionario

París 6 (urgente).—En la Cámara de los diputados se puso a votación el impuesto sobre pagos, siendo desechado por 274 votos contra 221.

Al terminarse la votación el señor Briand se trasladó al Palacio del Elíseo, presentando al presidente de la República la cuestión de confianza y por tanto la dimisión del Gobierno.

A la salida el presidente dijo a los periodistas que a pesar de estar dimisionario saldría para Ginebra para asistir a las conferencias de la Sociedad de las Naciones, aunque a las reuniones preliminares solamente.

Dijo que a las oficiales no asistiría, porque habiendo sido derrotado en la Cámara, no contaba con la confianza de la nación y por tanto no podía resolver cuestión alguna internacional.

En la Cámara se aprobó el aumento del precio del tabaco. Los habanos caporales aumentan de precio de 1,50 a 2,10 francos.

Del raid Palos-Buenos Aires La segunda conferencia se Rulz de Alda

Buenos Aires 6.—El capitán Ruiz de Alda dió su segunda conferencia en el Club Militar ante numerosa y distinguida concurrencia.

Desarrolló el tema «La Industria aerodinámica en España» refiriéndose al desarrollo que en nuestra nación adquirió la construcción de aviones con elementos propios a raíz de la gran guerra.

Fué calurosamente ovacionado.

En honor de Rada

Buenos Aires 6.—En el diario «La Razón» se celebró una recepción y una fiesta en honor del mecánico Pablo Rada.

Finalmente se sirvió un espléndido lunch, resultando el acto muy brillante.

La salida definitiva del «Buenos Aires»

Buenos Aires 6.—Atendiendo los deseos del comandante Franco, las autoridades han acordado aplazar hasta el jueves de la semana próxima la salida del crucero «Buenos Aires», a cuyo bordo, como se sabe, regresarán a España Franco y sus compañeros.

Dicho día se verificará la entrega oficial del «Plus Ultra» al Gobierno argentino.

Artículos de Molinerías, Sedas de Zurich garantizadas, Correas de algodón, cuero, cáñamo y balata, Aceites y Grasas lubricantes.

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20

Informaciones de hoy 7

Una reunión magna

Los pueblos del partido de La Rambla tratan del ferrocarril de Fernán-Núñez a Ecija

He tenido la fortuna de asistir como asambleista a una reunión celebrada en el salón capitular del Ayuntamiento de La Rambla, presidida por el digno alcalde de aquel pueblo don José Moreno Castro.

Dió a conocer la presidencia a los allí reunidos, que el objeto de la convocatoria era procurar llevar a la realidad el proyecto aprobado del ferrocarril [que uniendo los pueblos de Fernán-Núñez y Ecija, pasando por Montemayor, La Rambla, Montalbán, Santaella y cerca de San Sebastián y La Victoria, proyecto grandemente beneficioso, para tratar del cual, había convocado la cabeza del partido a los pueblos interesados y que cada uno podía manifestar su opinión para después acordar lo que hubiera de hacerse en definitiva.

Pidió la palabra el maestro nacional y sacerdote de Montemayor señor Adamúz, y expuso su opinión de que, a su entender, podía efectuarse esta gran obra, mediante un impuesto que se exigiera a cada fanega de trigo o arroba de aceite.

Podía también pedirse un crédito al Banco de Crédito Local.

Seguidamente levantóse otro maestro nacional y primer teniente alcalde del Ayuntamiento de Fernán-Núñez, don José Zafra Castro.

Con una gran elocuencia expuso a los reunidos que, aunque respetaba la opinión de su digno compañero el señor Adamúz, no la consideraba viable, proponiendo que debían interesarse del Gobierno de la nación y los más valiosos elementos de las Uniones Patrióticas del partido de La Rambla, y en nombre de esa nueva modalidad política debía acudir a las autoridades, interponiendo éstas su valimiento para que el ansiado ferrocarril tenga efectividad.

Esto debía pedirse sin violencias, pero con energía, y que esperaba no ser desatendido por las autoridades de Córdoba y el jefe del partido, don José Cruz Conde. Extendióse en consideraciones muy atinadas, terminando su elocuente discurso, que fué aplaudido con entusiasmo.

Otro maestro nacional, don Manuel López Ruiz, que ejerce sus funciones en Santaella pide a continuación la palabra.

Probó con argumentos incontrovertibles la importancia de esta gran obra; dijónos con elocuencia arrebatadora, que ese ferrocarril que atraviesa la zona más rica de la fértil campiña cordobesa, desheredada desde luengos años de protección oficial, era llegada la hora de verlo en realidad convertido, y, habiendo cambiado la modalidad de las masas, que no se conducían ya, como en tiempos pretéritos, ni se dejaban enganar por falsas promesas, era ahora el momento de pedir al Gobierno de la nación esta clase de obras.

Que identificado en un todo con lo expuesto elocuentemente como él sabe hacerlo, su querido compañero el señor Zafra, que era preciso, inaplazable, el que en esa Asamblea fuesen nombradas comisiones que representarían a los pueblos directamente interesados, a las que se podían adherir cuantos particulares quisieran, designándose un día en fecha próxima para ir acompañados del señor delegado gubernativo del distrito para visitar al Excmo. señor gobernador civil, presidente de la Diputación, alcalde de la capital y cuantas personas pudieran ejercer influencia. Después trasladarse a la capital sevillana, visitar a su excelente gobernador don José Cruz Conde, hombre de muchas iniciativas, de gran talento, cordobés enamorado de la Patria que nacer le viera y hombre de positivo valer, e interesarle que ese proyecto que lo consideramos, como nuestro más acariciado sueño, precisaba que él lo hiciera suyo y, cuando él designara fecha, acompañara a las numerosas comisiones de los pueblos a la capital de la monarquía, interponiendo su valimiento cerca del Gobierno de S. M. para la consecución del proyecto.

Que cuando el Gobierno comprendiera la necesidad con que se le pedía y estuviese convencido de que uno de los sectores que más contribuyen a las cargas de la nación solicitaba una cosa tan justa; cuando estas peticiones fueran con el aval de un Cruz Conde cordobés, joven, de grandes arresos y de influencia bien probada, era seguro que el Gobierno no desatendería la petición.

Dedicó el señor López párrafos muy floridos a la mujer cordobesa, andaluza y española. Ensalzó la privilegiada región nuestra y ofreció bellas flores ante el altar de la patria chica, demostrándonos que el que así laboraba en pro de ella, sabría llegar en su idólatrico cariño hasta el sacrificio hacia la patria grande.

Pidió el señor López que se hiciera constar un expresivo voto de gracias para los ateneístas de La Rambla iniciadores de la empresa y otro para las autoridades, que haciendo suyo el proyecto, con tanto afán laboraban.

Al terminar el señor López Ruiz, recibió un aplauso unánime de la asamblea.

El señor presidente del Ateneo y médico titular don José Hidalgo, dió gracias muy expresivas al señor López, por su acuerdo.

Levantóse después el señor alcalde de Santaella don Francisco Alijo Lougay, Valiente, persuasivo y elocuente, pronuncia frases varoniles; dijo que no tenía que agregar nada a lo dicho por los señores Zafra y López Ruiz, con cuyo pensamiento estaba identificado. Que él era uno de los hombres que tenían verdadera fe en los regenerado-

res planes del Gobierno y que estaba ganso de ver si lo que con justicia pedían las representaciones de las Uniones Patrióticas allí representadas, era verdaderamente atendido por éste. Que él sabría llegar hasta el sacrificio personal, siempre que viera los resultados; pero que si éstos fueran negativos, lo que él no podía creer, estaba dispuesto a dejar el puesto que ocupaba, antes de tomar ridículas posturas sin práctica efectividad.

El discurso valiente de este alcalde fué aplaudido calurosamente por el numeroso concurso.

Levantáronse a continuación los alcaldes de Montalbán, Montemayor y San Sebastián, adhiriéndose a lo manifestado por su compañero de Alcaldía señor Alijo.

El concejal del Ayuntamiento de Santaella don José Luque Ruiz, mostró su conformidad a todo lo expuesto, proponiendo que no debía demorarse la gestión.

Terminó el acto con la designación de los individuos que de cada pueblo habían de concurrir, y previas gestiones que se practicarían, se designaría el día de salida de las comisiones.

No quiero terminar estos mal escritos renglones sin declarar mi satisfacción por lo escuchado en la asamblea y el caluroso entusiasmo de los reunidos.

Los maestros nacionales dieron buena fe de su actuación en este acto simpático, del que guardaré buena memoria.

La actitud enérgica y varonil del alcalde de Santaella, merece aplausos sin regateos, como la merecieron los demás alcaldes y el señor Moreno, que el acto presidía.

Desde estas columnas doy un viva al Magisterio y a los alcaldes; que también saben laborar por el engrandecimiento de la Patria.

Terminado el acto, fuimos invitados generosamente por el alcalde de La Rambla en el Círculo de la Unión Patriótica.

Rafael Amaya Ayerbe,

Santaella a 5 de marzo de 1926.

CEMENTOS

Yeso prieto y blanco
Tejas planas alicantinas
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

En el Gran Teatro

Función en honor de Santo Tomás

Ayer tarde, en el Gran Teatro, tuvo lugar el primer acto con que los escolares cordobeses celebran la fiesta de su patrón Santo Tomás de Aquino.

La sala del indicado coliseo se hallaba artísticamente exornada, figurando las banderas e insignias de los distintos centros escolares.

Todas las localidades del mencionado teatro se hallaban materialmente ocupadas por los escolares y familiares de los mismos.

Primeramente la orquesta del teatro interpretó una sinfonía.

El alumno del sexto año Diego Palacios Casado, a continuación, dirigió la palabra a la concurrencia ensalzando la figura del Ángel de las Escuelas. El señor Casado fué largamente aplaudido al terminar su disertación.

El alumno del sexto año Juan Muñoz Córdoba, interpretó al piano «Gondolera», de Maurice Moszkowski e «Impresiones de España» (serenata), de Joaquín Malats.

A continuación, la señorita Blanca López Estévez, alumna del tercer año, interpretó el monólogo de los aplaudidos comediógrafos hermanos Álvarez Quintero, «Chiquita y bonita». Fué muy aplaudida y felicitada.

Nuevamente el señor Muñoz Córdoba nos mostró sus conocimientos técnicos del piano.

Por último, se puso en escena la obra de Vital Aza, «Ciencias Exactas» y en la que mostraron sus aptitudes realmente notables, si se tiene en cuenta que muchos de ellos era la vez primera que actuaban en público.

El público marchó altamente satisfecho del espectáculo.

¡Ojo!

Fijarse bien

¿Quiere usted saber donde se encuentra Antonio Trenas, el instalador-electricista? Pues ya no está en la calle Alfonso XIII, 6, como antiguamente, pues se ha establecido en la calle **García Lovera número 2** (frente a la Fábrica de Gas y Electricidad) y tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela, que hace toda clase de instalaciones; como luz, timbres, teléfonos, pararrayos, grupos Electro-Bombas Bloch, la única que no necesita engrase, para riegos y usos domésticos; reparación de todas clases de motores quemados, especialidad en arreglo y carga de baterías de automóviles a precios sin competencia. Lámparas de todas clases, como Osram y A. E. G., corrientes de 5 a 50 bujías, a 1'40 pesetas. Antes de llevar sus baterías a ningún sitio consultar precios; ácido para las mismas.—Lámparas de automóviles de todas clases.

Antonio Trenas

Instalador-electricista autorizado por la empresa de Gas y Electricidad.

García Lovera, 2 — Teléfono 404
CÓRDOBA

Anoche en los espectáculos
Gran Teatro

«En un burro tres baturros»

Anoche por la compañía que viene actuando en este coliseo se puso en escena la comedia en tres actos de Alberto Norrón, titulada «En un burro tres baturros.»

La indicada producción, por ser muy conocida de nuestro público, nos releva del correspondiente comentario.

Enrique de Rosas, el primer actor y director, hizo una verdadera creación en el papel de Santiago. Las señoritas Lerena, Rossi y Gómez, estuvieron a la altura de su reputada fama. Muy bien los señores Martínez y Rosas (R.)

Como fin de fiesta Matilde Rivera interpretó diversos tangos y canciones, mereciendo plácemes por la irreprochable forma como cantó el popularísimo «Buenos Aires». La señora Gómez y el señor Ruiz bailaron un tango de salón que fué justamente elogiado.

Hoy, en función de tarde y noche se pondrán en escena «Eclipse de sol» y «Un tango en París».—X.

Duque de Rivas

Con extraordinario éxito debutó ayer en este coliseo la compañía cómico-dramática que dirige el primer actor Manuel B. Arroyo, conocida de nuestro público.

Hizo su presentación con el hermoso drama de Georges Onet, titulado «Felipe Derblay».

Nada hemos de decir del argumento de la obra, conocido de todos.

En cuanto a los intérpretes de la misma, Rosario Benito encarnó admirablemente su papel de «Clara de Bolieu», logrando desde el primer momento arrancar los aplausos del auditorio, a quien supo conmover profundamente.

Manuel B. Arroyo alcanzó un éxito personal en su papel de «Felipe Derblay», interpretándolo de modo magistral.

Bien la señorita Benito (J.) y el señor Arroyo (F.) en sus respectivos papeles de Atenaida y Marqués de Bligny.

Las demás partes contribuyeron con su labor al triunfo obtenido por el conjunto en el día de su debut.

El público, muy numeroso, tributó continuos aplausos a los intérpretes de «Felipe Derblay», sobre todo al finalizar el tercer acto, que hubo de ser levantado el telón varias veces.

Felicitemos a toda la compañía por el éxito alcanzado el día de su presentación ante el público cordobés.

Para hoy domingo se anuncia la reposición del drama de Llana y Gómez, «El soldado de San Marcial», otro de los éxitos de la compañía.

Belmonte a Madrid

En el expreso ascendente de anoche marchó a Madrid el famoso diestro Juan Belmonte en unión de su distinguida esposa.

Le acompañan sus íntimos amigos el notable periodista don Luis de Tapia y el doctor Serrano.

Belmonte permanecerá unos días en Madrid, preponiéndose regresar a Córdoba el martes o miércoles de la semana próxima.

La jornada del sábado

Trancurrió el día todo tranquilo, sosegado, acariciado por una temperatura amable; con delicias de promesas de mujer. Y el espíritu cordobés, siempre galante, se sometió a la quietud [que le ofrecía la Naturaleza, sujetando los nervios y esclavizando sus impetus.

En Almedinilla, dos madres—abuela y madre—han sido detenidas por autoras de un infanticidio. La deshonra, temor que pretende ser lenitivo de sus crueles instintos, es causa de este crimen. ¿Y el padre de la víctima? No anatemicemos solo a la madre fiera, muy fiera, pero vencida. ¿Y el otro autor?

En el expreso marchó, por corta temporada a Madrid, Juan Belmonte, nuestro huésped, que por sus simpatías y sus afectos a Córdoba, es uno de los nuestros. Se le quiere ya como si fuera de casa.

Y nada más.

Vivimos felices en una anticipada Primavera.



ACEITES Y GRASAS LUBRIFICANTES

Silkoi

EL PLUS-ULTRA DE
LOS LUBRIFICANTES ESPECIALES
PARA AUTOMÓVILES

PASEO DEL PRADO, 46.

MADRID



SABAÑONES

No aparecen usando como preventivo la

«HAZUL»

Pomada Hazul

Quita el picor en el acto, curando los sabañones, estén o no ulcerados, en tres días.

En las buenas farmacias, 2'25 caja

Clínica veterinaria

F. Sánchez Luque

Enfermedades de los perros y animales de lujo.—Herrado y forjado.—Vacunas y tratamientos antirrábicos.

Puerta de Almodóvar sin número, Córdoba

Los bocetos de carteles de feria

LUZ

Acaso el autor quiera para sus modelos de enamorados, hombres desarrollados, como Federico el Grande, quería para sus granaderos. Pero no obstante esta predilección que por ser de altura simboliza el autor, el cartel tiene aciertos indiscutibles de inspiración, de poesía y de luz, como se ampara en su lema.

La figura de la mujer es sencillamente hermosa, que epiloga la galantería rústica, pero galantería espontánea de enamorado que engalana a la dama con el clásico mantón de Manila, entre las delicadezas de un madrigal y las confituras de un beso.

El cartel es de feria, porque hay alegría y hay amor.

El Potro

Aunque por desgracia existen verdugos, que gustan de estrangular las ilusiones de los noveles, nosotros, muy modestos pero muy humanos, sentimos, acaso por síntomas de vejez, deseos de halagarlos con nuestros aplausos por la esperanza de un mañana espléndido.

Este cartel se nos dice que es de un joven, muy joven, un niño, que demuestra inspiración laboriosidad y un gran amor a su patria chica.

No vino a por el premio, ni podía venir, pero sí vino a su provincia a proclamar «que quiere ser gente» en el difícil arte pictórico por no haber nacido en vano en el terruño glorioso de Romero de Torres.

El asunto, muy cordobés, puesto que representa la Plaza del Patro, alcón de nuestras tradiciones y joyero de nuestro tesoro artístico.

Las figuras: dos cordobesas que, tostadas por el sol, cantan a Córdoba en una tarde de Mayo.

P. L.

DE SOCIEDAD

En el expreso de anoche regresó de Sevilla el acreditado industrial don Fernando Cerezo.

Se encuentra entre nosotros el exmatador de toros Emilio Torres «Bombita».

Anoche pasó con dirección a Madrid el íntimo del famoso diestro Juan Belmonte, don Daniel Herrera.

Anoche, en el expreso, marchó a Madrid nuestro estimado amigo señor Armet, de la razón social «Mercé y Armet».

Medias

Torzal de seda, calidad superior, puede usted comprarlas a pesetas 2'50 par en el establecimiento de Alfonso Tirado.

Alfonso XIII y Diego León

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Desde Villanueva del Duque

Regalo de una bandera.—El secretario del Ayuntamiento de Villanueva, don Julián Rodríguez, ha tenido el patriótico rasgo de regalar una hermosa bandera nacional a la primera escuela de niños de esta villa, que dirige nuestro buen amigo don Antonio de la Rosa.

Este hermoso rasgo, que tanto honra a don Julián Rodríguez, está siendo objeto de unánimes alabanzas, a las que unimos nuestra cordial felicitación.

¿Quería Vd. saber?...

—

— Sí;

para conservar su cutis

blanco,

lozano,

suave,

fino y

perfumado

no hallará nada como el

Jabón y Colonia

HELENIA

de

FAUBEL, S. A. de Madrid

Probarlos es adoptarlos

El trasatlántico a motor más grande del mundo

El «Asturias», barco a motor más grande del mundo, está navegando actualmente con dirección a Buenos Aires.

Los motores, completamente cerrados en su sala de máquinas, guardados como un secreto, hacen que este barco sea un verdadero misterio.

La Royal Mail Company espera que el «Asturias» marcará una revolución en la navegación trasoceánica. La velocidad exacta que pueda mantener este barco, no ha sido aún determinada, pero hasta la fecha ha excedido a todas las esperanzas.

Apenas una pequeña vibración conmueve al barco mientras éste se desliza suavemente a través de las aguas, y el rumor de sus motores es tan poco ruidoso, que fácilmente es ahogado por el sonido que produce el camarero al agitar los cock-tails.

Hasta el momento de zarpar, a mediodía, del puerto de Southampton, los detectives mantuvieron una guardia estremada alrededor de este trasatlántico de 22.500 toneladas, para evitar que ningún curioso pudiera descubrir los secretos de estos extraordinarios motores. Tan celosa es la Compañía «Royal Mail» a quien pertenece este barco, para guardar el secreto, que se han dado órdenes muy severas para que desde Southampton a Buenos Aires no se permita a ningún pasajero cruce el umbral de la sala de máquinas.

¡Verdadero regalo al pueblo de Córdoba!

Por tener necesidad de emprender asuntos de propaganda artístico-comercial, se liquida en diez días, y a mitad de precio, el resto de la edición de la obra **Ecos Diversos**, de Andrés Borda.

¡Una peseta 25 céntimos ejemplar!

Es el libro más sincero, y de versificación más variada que se ha escrito.

Contiene observaciones irónico-satíricas, y un prólogo del notable poeta cordobés Francisco Arévalo.

Adquisición y pedidos en el domicilio de su autor.

Ramírez de las Casas Deza, 14,
Fonda «CARMINA»

¡Sólo por diez días!

Gran Fábrica de Aguardientes

Anís CAZALLA

FABRICACIÓN ESPECIAL

Antonio Porrás Barrero CÓRDOBA

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Lithinés del Dr. Gustin

Agua mineral alcalina, litinada, deliciosa a beber en las comidas.

Información telefónica

No hubo Consejo en la presidencia.-El coronel Liniers sale para Marruecos con el objeto de encargarse del mando interino del Tercio.-La brillante actuación de nuestras tropas en Marruecos.-Los aviadores españoles aceptan en Buenos Aires los últimos agasajos organizados en su honor y regresarán a España el día 11 en el crucero "Buenos Aires".-El Gobierno argentino estudia la viabilidad del proyecto del viaje aéreo en el "Plus Ultra" de Buenos Aires a Madrid por los aviadores argentinos.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 7, de la 1 a las 4 m.

No hubo Consejo

Los ministros no celebraron ayer Consejo.

Para depurar responsabilidades

En la oficina de información de la Presidencia se ha facilitado una notadando cuenta de que ha sido nombrada una comisión, integrada por el magistrado don Miguel Moreno, como presidente, y el señor Cortón Figueras, como secretario, encargada de depurar las anomalías y errores judiciales que puedan dimanarse del proceso relativo a la muerte violenta de José María Grinaldo.

Partido de fútbol

En el campo de Chamartín de la Rosa se ha celebrado un interesante partido de fútbol entre los equipos del «Real Club Deportivo Español», de Barcelona, y la «Real Sociedad Gimnástica», de Madrid.

Antes de comenzar el encuentro le fué entregado al portero Zamora, del Español, un documento de homenaje con nutridas firmas de admiradores.

Comenzó el partido con pases de tanteo, obteniendo el primer tanto Goizburu, delantero centro de la Gimnástica. Este, actuando muy acertadamente, hizo trabajar bastante a Zamora.

Los catalanes hicieron un tanto, conseguido por Padrod de un tiro certero; después consiguieron éstos otros cuatro tantos, también metidos por Padrod, que estuvo brutal toda la tarde. El delantero centro del Deportivo español tuvo una gran tarde. Sobre todo los goals tercero y quinto fueron realmente admirables.

Los blancos y negros obtuvieron otro tanto debido al medio centro Goiburu y más tarde otro del mismo que fué anulado.

El árbitro señor Gargollo actuó prudente y acertadamente.

El partido, que resultó muy interesante, terminó con el triunfo del Deportivo Español, por cinco tantos a dos.

Un banquete

Organizado por la revista «España» de Africa, se ha celebrado un banquete en honor del letrado don Luis Barrera.

Se pronunciaron discursos por los señores Batanero, Alonso Castrillo y otros letrados eminentes.

El homenajeado, al final, pronunció breves frases de agradecimiento.

El Club Rosario

Para celebrar la creación del Club Rosaric, en Zaragoza, y a fin de congregar una Asamblea de clubs similares, saldrá una comisión de la capital aragonesa para Barcelona y Madrid, a fin de invitar a las directivas de los clubs.

Los catalanes irán a Zaragoza realizando una excursión, que a su llegada será esperada por elementos del Club Rosario y visitarán los monumentos.

Se les dará un banquete en el que se pronunciarán discursos expresivos por los representantes de los distintos clubs.

De Madrid van para asistir a dicho acto varias distinguidas personalidades acompañados de sus esposas.

Descarrilan tres vagones

En la inspección de Vigilancia de la estación de Atocha, a última hora de la tarde, se recibió noticia que fué trasladada a la Dirección general de Seguridad, participando que el tren número nueve, había descarrilado en las inmediaciones de dicha estación, saliendo de la vía tres vagones.

Resultaron heridos Lisardo Moutoro, de 29 años de edad, Silverio Medina Rey, de 38; Honorio Gallegos, de 4; Francisco Pastor, de 35, y Amador Fuentes, de 53.

El tren iba conducido por el maquinista Julio Cobinga Delgado y fogonero Francisco Gómez.

Funerales por Dato

El lunes próximo se celebrarán en varias iglesias solemnes honras en sufragio por el alma del insigne estadista don Eduardo Dato, de cuya muerte se cumple el quinto aniversario.

Se dirán varias misas en la iglesia de San Manuel y San Benito.

A las diez de la mañana se dirán otras misas por los exdiputados y exsenadores, también en sufragio por el alma del señor Dato.

Una riña sangrienta

A última hora de la tarde en una obra de la calle de San Bernardo, cuestionaron el obrero David Alonso Cano y Teodoro Domínguez Asenjo, este último capataz de la obra.

Después de las frases rudas de rigor en esta clase de pendencias, Teodoro agredió a David, y éste respondió sacando una navaja e infiriendo a Teodoro una puñalada de cinco centímetros en la región intercostal derecha.

Interviene el juzgado en el asunto.

Ambos contendientes resultaron lesionados, quedando, después de recibir asistencia médica, a disposición del juzgado de guardia.

El nuevo jefe del Tercio parte para Marruecos

En el expreso de Andalucía partió para Algeciras y Marruecos el coronel de infantería don Juan José Liniers, recientemente nombrado jefe interino del Tercio.

Despidieronle en la estación varios jefes y oficiales.

Entre los generales figuraban Gómez Jordana y el duque de Tetuán.

Al partir el tren el coronel Liniers dió los tres vivas de ordenanza de los legionarios, que fueron unánimemente contestados por el público que había en los andenes.

Probablemente el coronel Liniers marchará de Algeciras a Tetuán en hidroavión.

El nuevo jefe del Tercio recibió en la estación un despacho del marqués de Magaz, trasladándole otro del coronel Millán Astray, en el que éste daba cuenta de su mayoría.

Una nota sobre el precio del pan

Se ha facilitado a la prensa una nota por la Dirección general de Abastos, calificando de patraña la elevación del precio del pan.

Se hará una activa campaña en esta corte y se castigará a los propagadores de esta injustificada pretensión de los panaderos y de las falsas noticias que entraña.

Dos novios arrollados por un automóvil

Un automóvil arrolló a dos novios en una de las calles más céntricas de esta corte, resultando muerta la novia y levemente herido el novio que se llama Emilio Rincón Díaz.

Para la construcción de una iglesia

El famoso tenor aragonés Miguel Flea se ha ofrecido a cantar en la función organizada para ayudar a la construcción de la iglesia de las Delicias.

De Marruecos La aviación efectúa vuelos

Melilla 6.—Varias escuadrillas de aviación, al mando del capitán Jiménez Longoria, hicieron vuelos de reconocimiento, efectuando bombardeos en el zoco El Jemis, sorprendiendo algunas concentraciones de rebeldes a los que causaron numerosas bajas.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

El mando de la mejala de Melilla

Melilla 6.—Mañana el coronel Pozas entregará el mando de la mejala de Melilla al teniente coronel Selans.

Vigilancia sobre las cabilas

Melilla 6.—Fuerzas de nuestras posiciones realizan frecuentes incursiones por el campo exterior para vigilar las cabilas rebeldes, dando confianza y seguridad a las sometidas.

En todo el campo reina tranquilidad, regresando las columnas a sus bases sin novedad.

Otras noticias

Melilla 6.—Del campo exterior han ahuyentado nuestras fuerzas pequeños grupos enemigos que merodeaban por nuestras posiciones.

Una escuadrilla de aviación que efectuaba vuelos de reconocimiento sobre el campo enemigo descubrió un grupo de rebeldes en el camino de Tetuán que conducía varias acémilas con cargamento, al parecer un convoy.

Los aviadores arrojaron bombas sobre el enemigo, dispersándoles y causándoles bajas.

Reparto de tabaco

Larache 6.—Muy en breve será efectuado el reparto de tabaco que para nuestras tropas ha enviado la colonia española de La Habana.

El envío se compone de sesenta mil cajetillas de tabaco habano.

Enemigo tiroteado

Larache 6.—Nuestras tropas han tiroteado grupos enemigos deshaciendo sus concentraciones.

Estos grupos tratan de impedir los actos de sumisión de numerosos cabileños que desean someterse al Magzen.

Un nutrido grupo de la cabila de Beni Gorfet fué tiroteado por nuestras tropas. Los rebeldes sufrieron catorce muertos y siete heridos.

Varios cadáveres fueron abandonados en el campo en la huida del enemigo y recogidos por nuestras tropas con sus respectivos armamentos.

A la acción cooperaron eficazmente fuerzas de artillería con sus certeros disparos de Rapta y Ulet.

De Provincias

MALAGA

El caricaturista Bagaría en Málaga

Málaga 6.—En el expreso de esta mañana llegó a esta capital el genial caricaturista Bagaría, acompañado del director de la revista «El Estudiante», señor Jiménez Siles.

Bagaría permanecerá en Málaga varios días, dando algunas conferencias sobre arte. Aún no están señaladas las fechas ni locales donde estas conferencias han de celebrarse.

Mañana, domingo, se verificará una excursión a Fuengirola, organizada por la Sociedad Excursionista, a la que asistirá, previamente invitado, el señor Bagaría.

El lunes, a las nueve de la noche, el no-

table caricaturista Luis Bagaría dará una breve charla en el salón de actos de la Sociedad de Ciencias, sobre un tema de arte, para los individuos de la sociedad citada.

Del Extranjero

Agasajos a nuestros aviadores

Buenos Aires 6.—Esta tarde en el pabellón de Rosas se celebró un banquete popular en honor del comandante Franco y demás aviadores españoles que lo acompañaron en el vuelo del «Plus Ultra», a cuyo acto asistió también el elemento oficial.

Se pronunciaron sentidísimos discursos en términos muy afectuosos para España y nuestros aviadores.

En nombre de éstos dió Franco las gracias en breve y elocuentes frases.

En el teatro Victoria se celebró una función de gala a beneficio del mecánico Pablo Rada; constituyó un éxito estando completamente lleno el coliseo.

Con este acto se da fin a los organizados por la comisión española en honor de los aviadores.

El comandante Franco y sus compañeros han anunciado ya que se ven precisados a renunciar a otros agasajos ofrecidos a fin de disponer de tiempo preciso para su regreso a España.

El comandante Franco ha visitado al ministro de Marina, para exponerle este deseo que constituye para los aviadores una verdadera necesidad y al propio tiempo le ha

rogado que aplace por veinticuatro horas la salida para España del vapor «Buenos Aires» en el que efectuarán su viaje de regreso.

Dicho buque, en vista de esta petición, partirá en viaje directo con rumbo a Palos el día 11.

Los aviadores se despedirán de las autoridades a las cinco de la tarde y a las seis saldrá el buque

El vuelo Buenos Aires-Madrid

Buenos Aires 6.—Interrogado el comandante Franco acerca del vuelo que los aviadores argentinos se proponen realizar desde Buenos Aires hasta Madrid en el hidroavión «Plus Ultra», el notable aviador ha manifestado que, tanto él como sus compañeros y seguramente la opinión española, vería con mucho agrado que se realizara dicho vuelo.

En este sentido se ha expresado también el señor Franco ante las autoridades bonaerenses y en el Aéreo Club, donde se han propuesto llevar a cabo la iniciativa e interesar del Gobierno que se lleve a término la empresa.

El Gobierno de la República estudiará el proyecto, y si lo considera viable se realizará, aceptando la proposición de los aviadores que lo tienen solicitado.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

¿Desean ganar dinero?

Lo conseguirá la persona que se dedique a hacer informaciones sencillísimas en todos los pueblos, por insignificantes que sean, pudiendo ganar como mínimo, quinientas a mil pesetas mensuales.

Pedid instrucciones al apartado de Correos 173 de Madrid

Royal Exchange Assurance

Establecida en Londres en 1720

Dirección para España: PASEO DE RECOLETOS, 21.-MADRID

Esta Compañía tiene más de 200 años de existencia

Al 31 de Diciembre de 1924, el activo de la Compañía ascendía a la enorme suma de L. st. 12.621.783-17-11, o sea al cambio de 33,84 pesetas, cotización de aquel mismo día,

Pesetas 427.121.167,15

Seguros de incendios, de casas, mobiliarios, mercancías, cosechas, fábricas y talleres.

Representada por Jaime Aparicio.-Córdoba

REYES CATÓLICOS, 18.

Publicación autorizada por la Comisaría de Seguros, con fecha 16 de Julio de 1925

CURACIÓN DE LAS HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia únicamente el jueves día 11 del actual y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de curados agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción lo usan. Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent, de nombre registrado.

Especialidades para señoras. Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientres voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las relajaciones, eventraciones, etc., etc. Herniados todos, acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista señor Torrent. No dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia, únicamente el jueves día 11 del actual.

NOTA.—Dicho especialista estará también en Sevilla el día 9 en el Hotel Royal, en Huelva el día 10 en el Hotel Madrid y en Andújar el día 12 en el Hotel La Española, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona: **Unión, 13, CASA TORRENT.**

QUESOS DE VILLALÓN

Gruyère, Chester, Parmesano, Rochefort, Bola plano y esférico, Nata, Manchego fresco y añejo, todos de calidad extra, puede usted adquirir en la casa de

LUCAS GÓMEZ MORALES

Eduardo Dato, 2 y 4

(Antes Madera alta)

Completo surtido en conservas de pescados y legumbres, Bacalao^s recién recibidos: Escocia, Labrador, Islandia y Noruega.

SECC. MAQUINARIA AGRICOLA

Trenes de Trilla Clayton
Motores de Aceites pesados y de gasolina
Tractores de vapor Agrícolas
Tractores de gasolina tipo Oruga

CLAYTON

Material de siega Moline Adriance
Arados de tiros animal y
toda clase de arros agrícolas
Grasas y Lubrificantes.—Correas
Grandes existencias de piezas de recambio
Clayton, etc.

SOLICÍTENOS PRESUPUESTOS Y CATALOGOS

UNIÓN ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

APARTADO N.º 66-MADRID.

LE LLEGÓ LA HORA

del traslado provicional al Establecimiento de Tejidos de **JUAN RUIZ ROMERO**, frente al Gobierno Civil.

Se saldarán todas las existencias - AL CONTADO - A mitad de precio

Colchones confeccionados - Inmenso surtido y el más barato.

SOLDADOS

Acudid al curso gratuito de Soldadura Autógena que celebrará la

SOCIEDAD ESPAÑOLA OXIGENO

(Sevilla)

en Córdoba:

Cardenal Toledo, 3,
los días 16 al 18 del corriente.

Grata noticia

Causará sensación la baja que en todos los artículos hace este mes de las Pepas y los Pepes la Platería y Relojería Royal, Alfonso XIII, 36 a pesar de la ya acreditada baratura que vende.

Luz por gasolina

La mejor como alumbrado supletorio y para casas de campo.—Lámparas de 25 a 750 bujías sin humo, olor ni peligro de explosión.—Pedidos: Claudio Marcelo, 13. Almacén de Pianos. Córdoba.—Catálogo gratis.